

RECIBIÓ RECONOCIMIENTO INTERNACIONAL:

Destacan impactos del programa “Originarias” en mujeres indígenas chilenas

La iniciativa de ONU Mujeres, con el apoyo de Teck, busca promover su empoderamiento, liderazgo y participación económica y social.

ANA MARÍA PEREIRA B.

Más de 3.500 mujeres indígenas de todo Chile han accedido a capacitaciones, mentorías y asistencia técnica, entre otros servicios, en los ocho años de existencia del programa “Originarias”, de ONU Mujeres y el apoyo de Teck, que busca promover el empoderamiento, liderazgo y participación económica y social de las mujeres indígenas chilenas, reconociendo su rol como transmisoras de conocimientos y prácticas culturales y su contribución al desarrollo sostenible.

A la fecha, el 94% de las participantes evalúa que ha mejorado sus

competencias en liderazgo, derechos y negocios, tras acceder a las instancias de formación, desarrollo de competencias y creación de redes de apoyo, que buscan mejorar su participación activa en la toma de decisiones dentro y fuera de sus comunidades. Así, contribuye a la meta de la Agenda 2030 de “No dejar a nadie atrás” y al cumplimiento de Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) de la ONU.

Gabriela Rosero Moncayo, jefa de la oficina de ONU Mujeres Chile, destaca que Originarias es un programa transformador en que “a través de formación especializada y desarrollo de competencias, incorporan-

do perspectiva de género, interseccionalidad e interculturalidad, las mujeres adquieren nuevas herramientas que, sumadas a su patrimonio, les permiten participar activamente en espacios de toma de decisiones. Transformación que, además de impulsar su desarrollo económico y social, contribuye a un futuro más inclusivo y sostenible para todas y todos, sin dejar a nadie atrás”.

El proyecto ha entregado más de \$170 millones en fondos para negocios de mujeres indígenas y más de 10.000 horas de formación y asistencia técnica. Además, ofrece dos plataformas de aprendizaje digital. Recientemente, Teck y ONU Mu-

jes recibieron —por Originarias— el anuncio de reconocimiento en el PDAC Award 2025, que entrega la Asociación de Prospectores y Desarrolladores de Canadá, en la categoría “Sostenibilidad”, por “su impacto transformador en las mujeres indígenas de Chile”.

“Para Teck, Originarias es una de las iniciativas más significativas y relevantes a nivel internacional. Ha permitido colocar a las mujeres indígenas en el centro de los esfuerzos de transformación y creación de capacidades que impactan en sus comunidades y entornos locales, conectando directamente con nuestro compromiso de aportar al desarrollo sostenible y preservación de la cultura de los territorios”, subrayó Amparo Cornejo, *chief Sustainability officer* de Teck.



El proyecto ha entregado más de \$170 millones en fondos para negocios y más de 10.000 horas de formación.